

Aunque compuesta, la mentira siempre es vencida, — Parque, al cabo la verdad renace siempre,

Director Respunsable:
CARLOS O. RISSO MUZANTE
PERIODICO INDEPENDIENTE
Missibro da OPI
(Organización de la Prossa del Intarior)

Fundado el 19 de Settembre de 1936 Dirección, Admin tración y Talleres. Calle CONSTITUCION - Teléfono 43 Sanos, Dpto. de Canalones (R. O. del U.) PORTE PAGO

JUNIO 8 de 1968 - ANO XXXI No. 1569

EL F.M.I. ACUSADO Y CONDENADO

En los últimos días, las criticas a la gestión del gobierno colorado se incrementaron, partiendo de casi todos los sectores de la opinión pública salvo, desde luego, de aquellos sectores oligárquicos, únicos beneficiados en las actuales circunstancias. El repudio popular a la vigencia de las recetas fondomonctaristas es tan amplio, que incluso algunos grupos reaccionarios del Partido Nacional se apresuran, demagógicamente, a canalizar para sus salidas derechistas y más regresivas aún, la protesta ya generalizada contra la orientación oficial, llegando a elevar algunas criticas, sin tocar ni al gobierno ni al F.M.I.

En el banquillo de los acusados, está siendo condenada toda esta turbia política de devaluación y carestía, de "infidencias" y negociados que está empujando al país por el callejón sin salida de la ruina. Este clamor popular ha repercutido en el Parlamento, en la Cámara de Diputados, ha sido interpelado el ministro de Hacienda Dr. Charlone, por la bancada del F. I. de L., interpelación truncada por la ausencia premeditada de la mayoría de los diputados colorados y blancos.

Sin embargo ni con esta maniobra lograron eludir las exigencias populares, condenando este sometimiento inaudito a las órdenes norteamericanas. A los pocos días se efectuó otra interpelación al mismo ministro Charlone, pero esta vez con un notorio carácter demagógico con el propósito de salvar al gobierno y seguir aceptando la ingerencia yanqui en nuestra política económica y social. En esta nueva instancia, el interpelante lo fue el diputado Dardo Ortiz, el último Ministro de Hacienda del gobierno blanco que firmó en Estados Unidos acuerdos y cartas de intención con el F. M. I.

Como se recordará, para respaldar su misión ante el "Tio Sam", el gobierno de aquellos dias desató una ola de represión contra el movimiento obrero y popular que culminó con aquella infame agresión contra los obreros de la carne en la Avenida Carlos Ma. Ramírez en Montevideo. Está claro que el actual diputado y ex ministro de Hacienda que propició el entregamiento al F. M. I. no podía buscar la censura al actual Ministro de Hacienda que como él prosigue con tal subordinación hacia Estados Unidos, salvo que deseara hacer nuevos méritos ante su amo yanqui, celoso, a lo mejor de la protección que este último dispensa al gobierno colorado.

El propósito de engañar a la opinión pública es evidente porque en esa interpelación que duró casi 24 horas ininterrumpidas, el ministro Charlone NO FUE CENSURADO y en cambio salió triunfante una moción de varios diputados colorados que manifiesta disconformidad con la actual política gubernamental y nada más. Al otro día, el Presidente de la República, amparado por la Constitución, decreta ctros sendos "naranjazos" contra el pueblo, oficializando la suba de los pre-

(Pasa a la pág. siguier

NUESTRO PROXIMO NUMERO

Con motivo de conmemorarse el 19 del cte., un nuevo aniversario del nacimiento de Artigas y con el fin de brindar a nuestros lectores la mayor información posible, sobre los diversos actos que programa el Comité Patriótico local, para honrar a nuestro procer, nuestro próximo número saldrá el Sábado 15.

EL PROBLEMA DEL TRANSPORTE

El transporte representa un serio problema para la población do Sauce, no es preciso acudir a ejemplos para apuntalar esta afirmación, alcanza y sobra, con remitirse a quienes por motivos de sus ocupaciones tienen que viajar con frecuencia a Montevideo o a los padres que mandan sus hijos a estudiar. Ellos refieren con claridad su situación y lo que les significa a los usuarios este problema, pueden hablar del porcentaje del salario que se lleva, del cumplimiento de los servicios y horarios, de la comodidad con que se viaja, etc.

En las villas hace ya tiempo que se está movilizando en procura de que se arbitren soluciones que satisfagan los intereses de los usuarios. Han visto la posibilidad y han insistido en la conveniencia de que AMDET extienda sus servicios hasta Sauce. Porque se haga efectiva esta medida viene luchando la Asociación de Comisiones de Fomento, pues entienden que su adopción contempla sus aspiraciones.

Mientras en las villas las movilizaciones son constantes, aquí, en Sauce, es muy poco lo que se ha hecho. Cuando han llegado hasta aquí autoridades competentes en este problema, ha sido a instancias de la Asociación de Comisiones de Fomento, no por iniciativa de organismos locales Cuando funcionó una Comisión de Fomento, no estuvo entre sus actividades, moverse en procura de soluciones para este problema del transporte, que es sensible e inmediato, ni tampoco adhirió a la lucha que en ese sentido desarrolla la activa Asociación que reúne las Comisiones de Fomento de las villas.

En razón de que nuestra población se ve afectada por el problema, consideramos que debe crearse un movimiento que sume sus esfuerzos a los que se vienen desplegando por parte del vecindario de las villas. Demás está decir que un buen servicio de transporte no sólo beneficia a los usuarios, sino que favorece al comercio, a las instituciones culturales y deportivas y a la población en general, por eso la lucha en pro de estas mejoras es una responsabilidad a la que nuestro pueblo no puede declinar.

La lucha de los estudiantes de Secundaria

Hasta aquí los uruguayos nos sentíamos orgullosos porque todos los jóvenes tenían la posibilidad de acceder a los niveles superiores de la enseñanza, pero ahora nos tenemos que preguntar si aún tiene vigencia este orgullo y si realmente la enseñanza no se está transformando en un bien que sólo pueden alcanzar los privilegiados.

Hace largo tiempo que los estudiantes vienen luchando por obtener que el costo del boleto estudiantil sea accesible, de manera que no se desvirtúen los principios orientadores de nuestra enseñanza y todos tengan la posibilidad de estudiar. No siempre las demandas de los estudiantes han sido atendidas y las promesas que les han formulado tampoco se han cumplido en todos los casos.

La situación provocada por la inestabilidad en el costo del boleto estudiantil los ha llevado a asumir una actitud más enérgica y tomar medidas más serias, a tal punto que han llegado a la huelga. A esta medida se llega frente a la posibilidad de que muchos estudiantes se van a ver impedidos de continuar sus cursos si los pasajes aumentan.

Los estudiantes del Liceo de Sauce participan de esta lucha y entre las medidas tomadas se encuentra la más arriba citada. Además, el día miércoles, en horas de la mañana, realizaron una manifestación, hecho inusitado en Sauce, demostrando a la población el por qué de su lucha, pues en ella repartían volantes con el contenido de sus reivindicaciones,

Es posible que la actitud de los estudiantes pueda parecer inmadura, pero hay que tener presente que se trata de adolescentes que aún no han concretado su pensamiento y no tienen experiencia en estas lides, de todas maneras están procediendo por sí y ello es saludable. Por otra parte la causa que los moviliza es justa y acaso tenaa una significación que tal vez ni ellos mismos comprendan, porque no solamente están defendiendo sus intereses inmediatos sino que con ello también defienden la posibilidad de que en el futuro otros jóvenes como ellos puedan estudiar.

¡PUEDE CONSIDERARSE FRACASO!

No es nuestro interés ni nuestro deseo entrar en polémicas que a nada conducen, tampoco es nuestra intención enmendarle la plana a nadie. Las cosas son de determinada manera y puesto que no se presentan al hombre como son y éste no posee la facultad de llegar a su esencia-en forma directa e inmediata, existe la posibilidad de que cada uno las vea a través de la óptica de sus intereses, de sus ideas, etc. En consecuencia, el camino de la verdad no es recto y no resulta difícil perderse en sus sinuosidades, máxime cuando se transita sin andadores ni conductores que lo enseñen, de ahí que sea admitida de antemano la posibilidad de equivocarnos.

Hechas las precedentes consideraciones diremos que, a nuestro jui-

Pass a la pág. algulantes

El F.M.I. acusado...

(Viene de la Pag. anterior)

cios de importantes articulos de primera necesidad y de servicios públicos esenciales, imprimiendo más velocidad a la rueda infernal de la carestia y la especulación que facilita que en el comercio se cometan toda clase de abusos contra el consumidor.

La censura y la condena al FMI. y al gobierno que sumiso ejecuta sus órdenes es justa y patriótica; porque esta política hunde al pais con la inflación, debido a que entre la devaluación del 6 de noviembre de 1967 y la útima se invirtieron millones de pesos en papel moneda desvalorizado, incrementando la inflación en 49,4% mientras que la carestía subió en los últimos cuatro meses en un 34,3% (según datos publicados en "Marcha" 3131-5-68); es más acaba de decretarse el nuevo precio para la papa norteamericana dejándosele a \$ 28 el kilogramo cuando hace muy poco sancionaban a los productores urugua-yos por venderla a más de \$ 22 el kilogramo; está en puerta un nuevo aumento del precio de la carne, en el momento en que hay oferta de ganado en tal grado que supera la demanda.

Esta politica gana opositores dia por dia al extremo que el propio Presidente Pacheco Areco acaba de anunciar que se hacían gestiones ante el FMI. con procura de atenuar sus demandas en relación al estricto cumplimiento de los acuerdos contraídos con dicha agencia

estadounidense.

Hay razones de sobra, pues para romper con el FMI. y emprender, por mejores vías, la obra de la recuperación nacional, antes de que sea demasiado tarde.

A. T.

"DIA DEL B.C.G."

La Comisión Honoraria para la Lucha Antituberculosa prepara en estos momentos la celebración del "DIA DEL B.C.G.", tratando de que en la jornada se realicen en tidos los centros de enseñanza pública o privada de la República actos en los cuales se informe sobre el valor protector de la vacuna antituberculosa y se exalte la personalidad de Albert Calmette, a quien la humanidad debe su genial descubrimiento.

La fecha designada lo será el 1º de julio, pues fue en tal día del año 1921 en que el propio Calmette, a instancia del pediatra Veill-Hallé, administró el B.C.G. por primera vez en la historia al ser humano.

ERNESTO M. SUAREZ REMATADOR

VENDE

SOLARES y CASAS EN PLANTA URBANA

l hec. con casa de habitacion. galpon

Chiqueros, luz y agua sobre ruta 67. Hago Permuta.

7 chadras y media con poblaciones

12 hec en Pantanoso con casa muy buena

de material con todas las comodidades, pezo manantial, tajamar galpones de cine. Tiene facilidades.

5 Cuadras sin poblaciones I potrero alambrado \$ 200.000 total, facilidades \$ 100.000 a 1 año.

3 CASAS de material en muy buenas condiciones Entrega inmediata con facilidades hasta el 50 o/o; en Saucel

> calle Carmelo R. Gonzalez Telèfono 36 - Sauce

¡Puede considerarse...

(Vione de la pág. anterim

cio, es infeliz la variante que se acuña —en una nota aparecida reacon temente en el periódico— de una expresión cara a los expositores menos evolucionados y más refractarios al cambio; es extraño que gente que aspira a ser progresista se deslice por esa peligrosa pendiente.

Pensamos, además, que es equivocado el criterio sostenido en coa nota cuando se arriesga la afirmación de que Mao ha fracasado en Asia. Creemos que no es necesario compartir las actitudes asumidas por los chinos para advertir que su fracaso en un país asiático de más setecientos millones de habitantes; es más que dudoso. Si se juzga con la mísma severidad y se mide con el mismo cartabón podría entrarse a sospechar que no sólo es Mao quien ha fracasado, pues no sólo en China se han visto enfrentados con las crisis, pero en ese caso habría que indicar que no siempre la crisis significa fracaso.

El problema chino es intrincado y poco es lo que se conoce, ya que las versiones que se tienen están generalmente inspiradas en motivaciones e intereses políticos, de manera que es difícil llegar a un conocimiento que autorice emitir una opinión objetiva.

Presumiblemente, el problema chino tenga similitudes con el que en otros sitios ha afectado al movimiento socialista, si así fuera no sería aventurado aplicarle estas aguadas observaciones, hechas por un joven filósofo: "Para Marx, la dialéctica materialista era un instrumento que servía para revelar y describir de manera crítica las contradisciones de la sociedad capitalista. Pero cuando los marxistas proceden al examen de su propia práctica y teoría, sustituyen el materialismo por el idealismo, dialéctica por metafísica, crítica por apologética. En este sen tido debemos concebir la fidelidad a Marx como un retorno al razonamiento consecuente y la aplicación de la dialéctica materialista a todos los fenómenos de la sociedad contemporánea, inclusive al marxismo y al socialismo. En el mismo orden de ideas hay que formular, igualmento, el problema de saber por qué se produce la mencionada tendencia a la metafísica y al idealismo".

OBSERVADOR

INTENDENCIA MUNICIPAL CANELONES

CANELONES, 20 de mayo de 1968. Resolución Nº 2169. "VISTO: la resolución Nº 745 de la Junta Departamental am-"pliando el plazo para la regularización de todo tipo de edifica-"ción sin permiso municipal EL INTENDENTE MUNICIPAL DE CA-"NELONES,

DECRETA: 1º) AMPLIASE hasta el 31 de diciembre de 1968 el "plazo para la regularización de todo tipo de edificación sin per"miso municipal, mediante la presentación de planos y recaudos
"que corresponda, en un todo de acuerdo con la resolución de
"esta Intendencia Municipal Nc 10.774 del 22 de noviembre de
"1967; 2º) REGISTRESE, acúsese recibo, circúlese a las dependen"cias municipales de competencia y pase a la Sección Prensa y
"Relaciones Públicas a efectos de su publicación en el Diario Ofi"cial y periódicos del Departamento. Oportunamente, con sus cons"tancias, archívese. Firmado: J. GERVASIO GONZALEZ, intendente

Organizción SOSA FALERO

Compra Venta de propiedades Negocios Vehiculos y Transaciones Comerciales en general.

Escuehe de lunes a sábados Radio Nacional de 8 a 9 y 15 horar

OFICINA Buenos Aires 460 Montevideo

"Municipal; GERMAN MONTAÑO, Secretario".

Representante en SAUCE: Luis Benito Sanchez

Calle San Miguel y Carmelo René González

R OFESIONAL

Dr. Raúl R. Vidart CIRUJANO-DENTISTA Rares I

sulta sex Sauce todos loc excepto martes y sába-dos de tarde.

Ur. Luis Eduardo Vidars CIRUJANO-DENFIETA

dos los dias menos martes de tarde

Santa Rosa

José L. Baptista Brum **CONTADOR PUBLICO**

> Impuesto a la Renta Contabilidades

Framites de Sucesiones Formación y Liquidacion de Sociedades

Esc. Domicilio Sr. Atilio Casullo - Sauce

Julio Herrera Sánchez

Atiende en SAUCE: los días Sábados, de 10 a 12 hs en el Escritorio del Sr Fellx Mechin Zarate

Hilda Belino

Escribana

Sauce - Dpto. Canelones Moutevideo - Sierra 2138 Telef. 47149

DRA. TERESA SAETTONE PEIRAN MEDICINA GENERAL - NIÑOS

Médico del «Sindicato Médico» Consultorio: Rivera 2347 Tel. 4 36 32 Montevideo

CONS ULTAS: Lunes de 16 a 18 hs. Miercoles ce 14 a 16 hs

Reina Gatti Hernandez Escribana

Martes de 13 a 17 horas Calle Vicente Ponce De León s/n al lado del Correo

Ur. Alcjandro Repetto Cúneo MEDICINA GENERAL

De mañana, lunes, miércoles, viernes

sábado. de 18 a 12 horas TARDE, de lumes a viernes de 14 '? horsa. JEGKNCIA, a toda hora. N. 1 F

Dr. Albrecht Meerhoff MEDIOO OCULISTA

Consultar los 1º y 3º sábado_ de mes de 14 a 17 hs. en el Consultorio del Dr. Alejandro Repetto

ESCRIBANIA PUBLICA

Manuel C. Casaravilla y Carrelo R. González

Escritorios: en Sauce, Tel. 49 En Montevideo: Pérez Gal-dós 4265, Tel. 53254 y Rin-cón 541, Tr. 88628.

Dr Justo E. Alonso Regules

Especialistas: Oído - Nariz y Garganta Consultas en el Sanatorio de Dr. Repettos 4.0 Sábado de cada mes de 14 a 17. Pedir hora en la administración del Sanatorio

> Carlos Adano ayudante técnico de arquitecto e ingeniero

LANOS - PROYECTOS REGULARIZACIONES

atiende: jueves de 14 a 19 horas. en casa de familia Romero Zinola teléfono 47 - Sauce

Orosmán Maite Esqueff ESCRIBANO

Estudios: Misiones 1408 P. P. 4 Esc. 23 Teléf. 9 55 44 Montevideo

Sauce - Dpto. de Canelones

SOCIETA DANTE ALIGHIERI SOTTO COMITATO DI SAUCE

Prof. Lucia G. de Barone

La SOCIETA DANTE ALIGHIERI, surgida en el año 1889 bajo los amapicios de GIOSUE CARDUCCI, difunde la lengua y la cultura italiana en el mundo, reaviva los lazos espirituales de los compatriotas en el extranjero com la madre patria, alimenta entre los extranjeros el conocimiento y el amor por la civilización italiana tento histórica como actual. Libre de toda confesión religiosa e ideología política, admite como socios a los ciudadanos de cada nación del mundo. Instituyo y subsidia hibliotecas, círculos, CURSOS DE LENGUA ITALIANA, publicaciones, conferencias, excursiones y giras, manifestaciones artículos y musicoles, otorga premios y becas. tísticas y musicoles, otorga premios y hecas.

INICIACION DE CURSOS 1968: MARZO 19.

INSCRIPCIONES DEL 1º al 15 de marzo.

Vicente Ponce de León y Cermelo González (a media cuadra del Pozo Potable)

Consultorio MEDICO EN SANTA ROSA

Local de Daniel y Pedro Martínez.

> Consultas a toda hora Telèfono 24

IMPRENTA E V B U

CONTABILIDAD

DACTILOGRAFIA

Clases Individuales

Delia Di Napoli Roman

Ansina casi Canelones (Casa Casilda Raiz)

DINER

Con garantia hipoteearia de propiedades

COLOCACION PERMANENTE ALTO INTERES

Escribanía VANINI

SAUCE

ALIANZA CULTURAL URUGUAY-ESTADOS UNIDOS FILIAL SANTA ROSA y SUB-FILIAL SAN BAUTISTA

Director de Cursos: Prof. Lucia G. de Barone Profesor Adjunto: Prof. Yolanda A. Graziani PROFESORAS AUTORIZADAS PARA LA ENSENANZA DEL METODO MAS AGIL Y MODERNO DE LA LENGUA INGLESA EN ESTA LOCALIDAD. PRIMER SEMESTRE 1968: MARZO 18.

DIAS DE CLASES: LUNES Y JUEVES

José Pedro Varela entre Luis A, de Herrera y Llambias de Olivar

WALTER PEDRO VANINI

Estudios:

SAUCE - Doto. Canelones - Martes, Junes y Sábadoc de 9 a 12 horas

MONTEVIDEO - Juan Carina Gomez 1492 Piso-2o. Esc. 209 Tel. 97323. · Lunes, Miércoles y Viernes de 17 a 18.30 ha

Ingles - Preparación

DACTILOGRAFIA PROFESORA

Marta Ferrari de Bastie

Ansina y Constitucion - Sauce

Or. Jorge Paredes

CABDIOLOGO

Electrocardiogramas. Consultas en el Sanatorio Dr. Repetto. ler, jueves de cada mes en hores de la mañana.

PEDIR HORA EN LA ADMINIS. TRACION DEL SANATONIO.

G R O P E C U A R I ··LAS PALMAS ··

LA LINEA COMPLETA

PONE A SUS ORDENES Ferrosmalt

hace la diferencia Calidad que

Cocinas - Calefones

Estufas - Heladeras

a Kerosene, Gas, Supergas y Eléctrica

-Pregunte a quièn tenga uno-

Distribuidores en SAUCE

LLE CARMELO R. GONZALEZ Consultenos V Y CARMEN

MANERAS DE ELEVARSE

Los cóndores y las águilas llegan a las cumbres; también llegan las alimañas.

Pero los cóndores y las águilas llegan a la cumbre después de habersalvado la distancia en un vuelo majestuoso del llano a las alturas, mientras que las sierpes y las alimañas vánse arrastrando penosamente para llesar a la cima.

Así a las alturas políticas y sociales se llega de dos maneras: como los condores y las águilas desplegando las alas del pensamiento libre y fecundo sin mancharse en el lodo del camino, o como las sierpes y las alimañas arrastrándose penosamente y pisoteando todo... que han liegado a las alturas por sus propios méritos y por sus esfuerzos viriles manteniendo con firmeza, su dignidad y su carácter, pueden volver al llano con la misma majestuosidad con que han subido. En cambio, los que han llegado a ella comerciando vilmente con su propio yo, atravesando' sin escrúpulos por todas las horcas caudinas, estan expuestos a caer miserablemente en cualquier momento.

Y no es lo mismo elevarse que treparse, ni es igual descender que rodar.

José Ingenieros

GRAN CHOCOLATE YLOTERIA

SABADO 8 DE JUNIO

HORA 20

Las Palmas

Organiza: SAUCE B. B. C.

Imprenta EL FARO Creaciones Calidad

Conferencias de Homenaje a Artigas

Viernes 14 de Junio, Hora 19. Local: Liceo. Conferencia sobre "Uruguay durante la colonia". Disertará la Prof. Lucía Sala de Tourón, Prof. de Enseñanza Secundaria; autora de uno de los más importantes estudios sobre la economía colonial y el período

Lunes 17 de Junio. Hora 19. Local: Escuela.

Conferencia sobre "De la revolución artiguista a la Guerra Grande". Disertará el Prof. Agustín Beraza, Prof. de Enseñanza Secundaria y Universitaria; autor de "Economía de la Banda Oriental", "Las banderas de Artigas", "La revolución de 1811", "El pueblo reunido y armado", etc. Actuación del Conjunto de Música de Cámara del SODRE.

Interpretará Primera parte: de Mozart, Cuarteta I.K., 468, Allegro vivace, Adagio, Minuetto, Allegro assai. Segunda parte: de Tschaikowsky: Andanie Cantábile del Cuarteto op. 11, de Hayd: Final del Cuarteto "Americano", de Borodin: Nocturno; de Fabini: Triste.

Jugves 20 de junio. Hora 19. Local: Escuela,

Conferencia con proyección de diapositivas y grabaciones sobre "Folklore Uruguayo". Disertará Fernando Assuncao. Autor de un voluminoso estudio referido al tema de su disertación, que es considerado como lo más completo del tema.

Sábado 29 de junio. Hora 19. Local: Biblioteca.

Conferencia sobre "La Guerra Grande a la presidencia de Cuestas". Disertará el Prof. José A. de Torres, Prof. egresado del Instituto Artigas, ejerce la Enseñanza Secundaria y el Magisterio. Autor de un trabajo premiado en la V Feria Nacional de Libros y Grabados sobre "Conciencia histórica del Uruguay'

Fecha a determinar. Hora 19. Local: Liceo.

Conferencia con proyecciones de diapositivas sobre "Uruguay en el Siglo'XX". Disertará el Prof. Roque Faraone. Esta conferencia está fundamentada en un estudio realizado en el año 1864, encomendado por la Universidad de la República, la Universidad de Buenos Aires y la Universidad de Chile. Faraone es Prof. en la Enseñanza Secundaria y Universitaria y es autor de varios trabajos, entre ellos "Ctonología Comparada" y "El Uruguay en que vivimos".

Estos actos son organizados por la Biblioteca y Centro Cultural "José Artigas" en adhesión a los homenajes que se le tributan al Procer en el

204 aniversario de su nacimiento.

OROSMAN MAITE ESQUEFF

Comunica que a partir del próximo 10. de Junio atiende en Sauce los días Lunes, Miércoles y Viernes de 13.30 a a 18 horas y sábados de 8 a 12 horas.

En Montevideo Martes y Jueves de 16 a 18.

ESCRITORIOS:

En Sauce: Cnel. Peirán s/n En Montevideo:

Misiones, 1408 P 3 Eso. 13 y 14 Tel. 9 55 44

SE VENDEN

2 Fracciones de terreno sobre ruta 107 a Canelones, a 500 mts. de la Plaza de uno de 11.239 mts y otro de Sauce. 11.407 mts

SE OYEN OFERTAS EN IMPRENTA "EL FARO"

Pancini Industrial del Sauce

SOCIEDAD ANONIMA

ELABORADORES DE FRUTAS Y LEGUMBRES

PRODUCTOS

La Granjera

TEL. 23 - SAUCE

noths sociales

CUMPLEAROS

Bl dia 6 cumplió años el joven Daniel Delliotti.

Hoy cumple años la niña Ba-

quel Loza Peres.

Bl Sr. Brnesto Oopin cumple años el 10 del cte.

El dia 11 cumple la Sra. Perla Cavallo de Bravo.

Bl joven Walter González Fernándes cumple sãos el dia 12. El 14 del cte. cumple años el

niño Raymundo Carballo. El dia 15 cumple años el Sr. Hugo Caneva.

EDICTO DE MATRIMONIO

Sauce, a 6 de junio, de 1968 a las 16 horas: A peticion de los interesados hago saber: Que han proyectado unirse en matrimonio don Luis Esteban Caneps, de 23 años de edad, de estado seltero, de profesión agricultor, de nacionalidad italiano, nacido en Italia, domiciliado en Cuchilla de Rocha y doña Myriam Yvonne Bigansoli de 16 años de edad, de estado soltera, de profesión labores, de nacionalidad oriental, nacida en esta sección, domiciliada en Ruta 6 Km. 30 500.

En fe de lo cual intimo a los que supieren algún impedimento para el matrimonio proyectado lo denuncien por escrito ante esta Oficina haciendo por escrito ante esta Oficina haciendo comocer las causas.

Y lo firmo para que sea publicado en el periódico "El Faro" de esta Villa, por espacio de ocho dias como lo manda la ley. — Abel Platero Renaux, Oficial del Estado Civil.

Or. Ernesto Apezteguía

CIRUJANO - DENTISTA

consultas todos los viernes de 9 a 18 hs.

Continuados

Consultorio Provisorio: Domicilio Sr José Viazzo

Teodoro Wachman

(DON TEO) (Q. E. P. D.)



El día 18 de junio se cumple el primer aniversario de la desaparición física de Don Teodoro Wachman.

Sus vecinos, que ha pesar del tiempo transcurrido mantienen imperecedero el recuerdo de Don Teo, se reunirán con su esposa e hijos junto a la tumba que guarda sus restos en el Cementerio del

EDUARDO DE LEON VIGLIONE Q. E. P. D.

Falleció en la Paz del Señor el 25 de Diciembre de 1967.

Sus deudos invitan al funeral que en sufragio del alma de dicho finado se oficiará en la Iglesia de Sauce el dia 25 de junio de 1968 a las 15 horas.

Atención que agradecerán

SE EXTRAVIO

Libreta de Caja de ahorros No. 2463 y recibo Depósito de Custo dia No. 31540 del Bauco La Caja Obrera a nombre de Pedro María

se ruega su devolución a su pro pietario o en dicho Banco.

ATENCION:

Blanca M. de Delgado pone en conocimiento de sus estimadas clientas que a partir del 4 de junio atenderá nuevamente en su peluquería de

Avda. Artigas frente al Cinc

Kermesse del Colegio de las Hermanas

El 19 de Junio se realizará la tradicional Kermesse a beneficio del Colegio de las Hermanas del Perpetuo Socorro

Se ruega a las familias y al comercio de la localidad, cotaborar en esta Obra de Caridad.

NOTAS CIENTIFICAS

Las maravillosas posibilidades de obtener agua fresca del agua del mar

por Hubert H. Humphrey

La necesidad de encontrar nuevas fuentes de agua potable es cada día más aguda en todo el mundo. Afortunadamente, los técnicos norteamericanos dicen que para 1980, es decir, dentro de solamente 13 años, habrán diseñado instalaciones movidas por la energía nuclear capaces de producir cerca de cuatro mil millones de litros de agua dulce al día, desalando el agua del mar a un costo de un dólar por unos cuarenta mil

Los Estados Unidos han tomado la delantera en las técnicas de desalazón del agua, pero están determinados a compartirlas libremente con las otras naciones.

El Presidente Johnson ha reiterado muchas veces la decisión de los Estados Unidos de hacer lo que les corresponda y más "para que las promesas de energia nuclear se apliquen al problema critico de la desalazón del agua y contribuyan a hacer florecer los desiertos".

El agua (y la necesidad del agua) desborda todas las barreras ideológicas. Una conferencia con el lema "Agua para la Paz", celebrada en Washington este año, se vio concurrida por más de 6.400 delegados y observadores de 94 naciones.

Los Estados Unidos han establecido una Oficina de Agua para la Paz, para que guie y coordine los esfuerzos del gobierno norteamericano para impulsar en todo el mundo el desarrollo de los recursos

La necesidad existe en todas partes, pero especialmente en los países en desarrollo. Paul Hoffman, jefe del programa de desarrollo de las Naciones Unidas, ha dicho:

'No menos de sesenta de los países y territorios subdesarrollados asociados con las Naciones Unidas sufren alguna forma de escasez de agua, que con el tiempo sólo se podrá remediar con recursos distintos de los tradicionales: es decir, con la transformación de las aguas salobres y saladas".

La escasez de agua en esos países, donde la inmensa mayoría de la gente vive de la tierra, significa que decenas de millones de hectá-reas de tierras que podrian ser fértiles, no se pueden labrar. Significa el hambre y la depauperización.

Pero consideremos esta halagüeña posibilidad:

La desalinización nuclear económica del agua en gran escala rinde como subproducto grandes cantidades de electricidad. Muchas de las regiones áridas no necesitan actualmente esa electricidad. Pero la producción de abonos, otro ingrediente esencial en la buena agricultura, requiere mucho de energia eléctrica.

La Comisión de Energia Atómica de los Estados Unidos está estudiando un plan detallado para el establecimiento de grandes centros de energia atómica de propósito múltiple, que producirian agua potable, abonos y otros productos químicos.

La electricidad se podría utilizar también para el bombeo y para diversas empresas industriales.

Esta idea está solamente en sus etapas iniciales, pero dado el paso corriente del progreso técnico, los centros de energia atômica de propósito múltiple podrían ser una posibilidad práctica para 1975 ó 1980.

Programas atrevidos como éste podrían convertir a esas regiones semi-áridas del mundo en áreas agricolas e industriales florecientes.

En un mundo cargado de tensiones, la nueva técnica de desalinización del agua es un rayo de esperanza, pues es verdaderamente una técnica de paz. No tiene aplicaciones militares de ninguna especie.

Sólo se puede aplicar a satisfacer necesidades humanas seculares y en eso está su promesa revolucionaria.

EL "REGIONAL" EN MARCHA

Dando comienzo al "Regional 68" se disputó la 1º etapa del referido y apasienante evento, primera techa en las cuales nuestros equipos conquistaron sendas victorias. He aquí el desarrollo de la etapa

Sportivo Artigas 2 Sud América 0

Cumpliendo magra actuación el Club Sp. Artigas logró en su field la victoria que le lue lacilitada por la modestia del equipo visitante (tocado en suerte para el primer match) más que por sus propias virtudes, ya que éstas, de haber actuado ante un rival de más envergadura, no hubiera sido suficiente para conquistar los puntos en juego. Partido monótono, equipos carentes de delanteros, no llegó a entusiasmar a la concurrencia en donde el "fútbol" quedó en déficit con el aficionado. Artigas conquistó dos goles, merced a un tiro libre ejecutado a los 32' de la primera etapa por César Briano, en la cual la defensa de la I.A.S.A. se mostró remisa, ambientando entrada de Tejera, que tras dominar el esférico lo introdujo en el arco, y una segunda conquista viciada de nulidad, ya que era evidente la posición offside del scorer M. Pérez en la emergencia.

En sintesis, baja performance de los artiguenses que, salvo excepciones, como por ejemplo A. Esteían y R. Huelmo, los demás por debajo de su rendimiento habitual; los próximos compromisos serán más severos, con la mesura necesaria esperamos su integral recuperación.

Sp. Artigas formó con: Alcántara; Huelmo y Rodolfo Irigoin; Briano, Díaz y Estefan; Falero, Ricardo Irigoin, Viera, Tejera y M. Pérez. Cambios: Durzo por Falero.

Sp. SAUCE 2 HURACAN 1

Sp. Sauce logró obtener, el domingo ppdo., los 2 primeros puntos en disputa per el Campeonato Regional 1968, al derrotar al equipo de Huracán, en el Estadio de la ciudad de San Ramón. El campeón de la temporada pasada obtuvo una victoria merecida, luego de jugar un primer tiempo brillante, donde logró ponerse en ventaja por gol del N° 8 Villalba.

En el 2º tiempo, la falta de estado físico de jugadores bases del Sportivo, como Iribarne, dieron pie a una reacción del locatario, que logró empatar, tras una jugada infortunada del defensa Mesa; no obstante, el campeón logró sobreponerse y obtuvo un nuevo gol, que al final le dio una victoria merecida.

Sp. Sauce formó con Cardozo; Maraes y Banchero; Tejera, De León y Mesct Iribarne, Villalba, Gutiérrez, Machado y Schettini. Fueron expulsados los players de Huracán Roselló y Posadas

OTROS RESULTADOS

JUVENTUD 4 - SANTA ROSA 2. SARANDI 4 - IDEAL O

Actividad para Mañana Sportivo Sauce vs. Santa Rosa Sarandí vs. Sportivo Artigas

Mañana se dilucidará la 2º fecha del Certamen, disputando en Sauce el encuentro entre Sp. Sauce y Santa Rosa. Sp. Artigas se trasladará a San Ramón para cotejarse con Sarandí, en su cancha; Ideal recibe a Penarol; Juventud en su campo ante Huracán y San Jacinto se presenta en el "Parque Rodó" de San Ramón frente a Sud América.

ALIANZA CULTURAL URUGUAY-ESTADOS UNIDOS FILIAL SAUCE

Director de Cursos: Prof. Lucia G. de Barone Profesor Adjunto: Prof. Yolanda A. Graziani

UNICAS PROFESORAS AUTORIZADAS PARA ENSEÑAR EL METODO MAS MODERNO Y AGIL DE LA LENGUA INGLESA EN ESTA LOCALIDAD.

DIAS DE CLASES: MIERCOLES Y VIERNES.

Vicente Ponce de León y Carmelo González (a media cuadra del Pozo Potable)

BASKETBALL

Por primera vez en Sauce se presenta la Selección Nacional de Basket Ball

Vice Campeona Sudamericana - Sábado 15, Hora 16

El Bauce B. B. C.) como adhesión a los festejos que auspicia el Comite Patriotico con motivo de un nuevo aniversario del natalicio de nuestro Procer máximo, ha organizado para el próximo sabado 15 en su cancha un extraordinario y magnifico espectácule, con la presentacion por primera vez en Sauce y per primera vez ente el público uruguayo despues de haber obtenido el Vice Campeonato Sudamericano en Asuncion, Paraguay, a la Seleccion Nacional de Basket-ball, con todos los ases del balancesto uruguayo, tales como Arrestia Hernandee, goleador del Cartamen, De Leen, Gedea, Pisano etc.

Bl programa a cumpiirse es el siguicete: Hera 16 Huracen de San Ramón Vs. Sauce B B. C Se disputa Trefeo «Cemite Patriotico. Hora 17: Seleccion Nacional de Baskethall

Hora 18: Agasajo a las autoridades y delegaciones visitantes el Salon Avero Hnos.

ACTUALIDADES ECONOMICAS INTERAMERICANAS

Bolivia ha puesto en vigor un nuevo sistema de impuestos sobre la propiedad, por medio del cual los impuestos se basan en el valor de la propiedad según estimados hechos en 1968. Previamente, los impuestos se computaban sobre la base de valores fijados en los últimos 20 años y nunca modificados.

El producto nacional bruto de costa Rica aumentó en un 4,2 por ciento y en un 4,3 por ciento respectivamente durante los años de 1966 y 1967. Espérase que el valor de las exportaciones de bananas aumentará en unos 12 millones de dólares en 1968.

El gobierno del Perú ha establecido un nuevo ministerio de Industria y Comercio, para ayudar en una planificación económica más racional. Esta medida obedece a una sugerencia hecha por la industria privada del país.

La empresa American Telephone and Telegraph Company, de los Estados Unidos, ha anunciado que ampliará su red mundial en unos 2.700 kilómetros y que añadirá los sistemas importantes de cables en el Caribe. Uno ira desde Jacksonville, Florida, hasta St. Thomas, en las islas Virgenes. El otro conectará a St. Thomas con la República

El gobierno de Ecuador ha obtenido un préstamo, por valor de 5.300.000 dólares, de la Agencia de los Estados Unidos para el Desarrollo Internacional (AID) y otro, por un millón de dólares del First National City Bank of New York. El préstamo de la AID será utilizado para obra de construcción de escuelas y para la preparación de maestros. El otro préstamo será empleado en varios proyectos sociales.

Tapicería en General AUTOS - SILLONES SILLAS - ETC.

Luis Alberto Basanta 1 A PICERO

ANEXO: TALLER GALLARDO

Carmelo González y Ruta 6 - Sauce